組合に相談しよう

不払い相談、融資・税金相談、教育資金、サラ金、生 談、教育資金、サラ金、 活保護、社保未加入問題

練馬支部 03-3825-5522

定価三十円

購読料は組合費に

発 行 所 東京土建一般労働組合 城北ブロックを活 東京都豊島区西池袋 5-22-15 板橋(3963)5325 (3825) 5522 (3986) 2471 北 北 発行人 発行日1日、 (3902) 7121 代表者 川合 、9日、17日、

強化めざして

がりによる組合未加入の知 り組んでいます。 全体219人に設定して 掛けを広げて、目標を分 して分会・群の仲間に呼 人数の3・5%、練馬支 合いへの声掛けや紹介、

代々木で勇壮に

組合で相談できることを勧 どまらず、個人や分会内事 めて「頼りになる分会・組 業所のいずれの困りごとも す。仲間の結集や交流にと 化を前面に押し出していま 込銘打ち、

組織づくりの強 間を、シン・拡大運動、 2024年度は春の拡大



た作戦も話し合われまし

か、今後の組織拡大に向け

な話題で交流を深めたほ

開催。気持ちも若い仲間が

堂に会してざっくばらん

は4月25、26の両日に夜間

います。このうち各分会で

業所の対話と、個人のつな で)はいよいよ最終盤。事 春の拡大月間(5月末ま 分会交流日を中心に、 向けた取り組みが行われて センターへの仲間の結集に 分会

親方労災などの制度利用を り替えによるものとなって が個人のつながりや紹介に 求める加入が見られます。 所入職による加入。約2割 おり、東京土建国保や一人 よる加入、他組合からの切 して、全体の約8割が事業 これまでの成果の特徴と

で4人が加入。中村分会は 習受講の目的から1事業所 へ従業員の福利厚生や、講 中でも西大泉分会は外国

交流「ヤングマンの夜」を 組合加入者

法人設立などで悩み、困っ

、インボイス、不払い、

自治体国保

料や労災加

ている仲間には

合いに組合のメリットを説 分会の仲間が未加入の知り は今いる仲間を守って減ら 支部出陣式」で「この春 「春の拡大 げてください の意義を伝え 題を抱える事業所にも組合

と分会の役員

とオルグ 句
とオルグ
句
とオルグ
句
の
まの前で
笑顔を見せる
学園分会の
新加入者

目標達成に向けて結束を固めた支部

松分会は他明、また高

れて増やする

とを柱に、事

さず、新たな仲間を迎え入

な仲間を迎 4月21日、 組織部長は 建の制度に 仲間から聞 に、現場の 行われた 魅力を感じ いた東京土 6年ぶりに え入れまし れぞれ新た たことでそ が転居を機

メンバーらで手掛けた 年部(赤松雄太部長)の の仲間がとぞって楽しめ m、幅2・2 m、高さ2 出し物コンクールには青 が参加しました。恒例の の仲間79人を含む計1万 ・0m)を出品。「練馬 「万灯神輿」(全長3・1 2000人(主催者発表) 公園で行われ、練馬支部 このほど渋谷区の代々木 第95回中央メーデーが 秀賞(全体) を迎える中、 っしょい、 に。審査の対 歩いて通行 と威勢のい ながら約10 力自慢が担 が、練馬支部結成65周年 最優秀賞に 中、参加し 4位) でした 一歩及ばず優 結果、目標の 仲間同士の

各分会のちょうちんが施された 神輿を担ぐ参加者

思いを込めて四方に各分

のモチベー

ション向上に

まま。いい加減とぎなさ 化しておらず、、新米、の

いと自身を戒める。(今)

、れました。

れば」(赤松部長)との

結束を強め、

組合活動へ

能書きを垂れるほど血肉 いえ、このコラム書きも

ち止まって吟味を。とは

え方も変わる。だからう

のみにせず、いったん立

会名が大書されたちょう

ちんを飾り 人の注目の的 00mを練り い声を響かせ わっしょい」 ぎ上げて「わ た仲間のうち りしきる雨の 付けました。 たことではない。情報は 警察官のやりとりに限っ 伝え手次第で見方も、考 いと考えるべき▼記者と

入者を掘り起こしましょ の相談を呼び掛けて、分会 業所、個人どちらの悩みに 入、偽装請負問題などの課 出、外注の一人親方労災加 対しても声を掛けて組織強 以降の「算定基礎届」の提 化につなげよう」と訴えま 群への定着と新たな未加 また4月に始まった「働 対応や、6月 は練馬支部へ が、それには「いつ、どこ ラブに発表資料を送る や事故が起きれば記者ク 警察は事件

小玉祥子

から始ま り、すなわ ち警察取材 ▼記者稼業 サツ回

る。なぜか。

されている▼ただ、 その 方を知る▼一方で、警察 査幹部や事件、事故の関 まま書き写したらデスク 不利になる情報を流さな を図る。ということは、 はじめ、諸活動の円滑化 すべを身に付け、捜査を 情報をコントロールする 報。記者とやり合う中で 官も幹部への登竜門が広 とで情報の取り方、伝え たプロセスを繰り返すこ 直撃し聞き出す。こうし 官はほぼ署内で口を割ら 係者に取材するが、警察 情報を補強するため、捜 の大目玉を食らう。その ように」の文章を作る上 ない。帰宅後や出勤前に で欠かせない要素が凝縮 で、誰が、何を、なぜ、どの

き方改革」の記

全国で1

春風に吹かれて声高らかに

諸要求行動進む

議院第一議員会館で同 月8日、千代田区の衆 きく上回りました。5

の「建設労働者の雇用 目標の100万筆を大 の署名は全国で118 成に関する請願書」へ 改善、担い手確保・育 万9606筆に上り、 から178人が参加。

31県連・組合から178人が参加 れ、仲間や家

うした地道な 取り組みが処 族に謝意を示 遇改善につな した上で「と

> らに改めて要請しまし 員(東京9区・立民) 員長は山岸一生衆院議

と呼び掛けました。 みんなでしていこう_ 者に選ばれる建設業に 採択していただき、若

開かれ、31県連・組合 署名の提出院内集会が も名を連ねました。 練馬支部の肥野信彦副 委員長(石神井台分会)

ラ です。

は東亜建設工業(新

票の1カロ

月の就労日 「賃金調査

働環境についても企

東京土建練馬支部

について

すべき」と賃金や労

共・不払い・パワハ 関連⑧諸課題(建退

金作さん

(新大泉分

備をやるのは建設従

会は、

働き方改革

事者、もっと大事に

徹底⑦能登半島地震

く追及。

同じくPA

地震関連では、佐藤

Lねりま会員の佐藤

さんが「インフラ整

り組んできた全建総連

これまで組合内で取

署名が集まっ 地から多数の から今年3月 たことに触 までの間に各 長は昨年11月 中西孝司委員 全建総連の

> 山岸議員に要請書を 手渡す肥野副委員長



員の皆さんにしっかり

練馬駅周辺で要求を掲げる仲間 園から駅周辺を周回した 馬駅北口の平成つつじ公 ら計324人が参加。練 協など区内の共闘団体か 私たちの要求を区民ヘア 約1・3㎞のパレードで か、練馬労連、練馬区労 ビールすることができま 京土建(210人) のほ **差す好天の中行われ、東** 行進は4月21日、薄日の 第25回世直しだいこん 324人集結

始まり、各団体からの報 る熱のこもった演奏から なじみの「旭太鼓」によ 結集会。組合行事でもお 同公園に戻った後、

· 社会保険法規定止! 保護的 / 医主を守る

北大泉分会の仲間

告、集会アピールと訴え が行われました。 北大泉分会 委員長賞に

ぞれ受賞しました。 は、北大泉分会が委員長 スローガンコンテスト が教育宣伝部長賞をそれ 織部長賞、富士見台分会 賞、旭町光が丘分会が組 ォーマンスを競った仮装

一方で、行進中のパフ

ージ上で笑顔を見せる

中 ねりま会長ら の姿勢ただす

大手建設·住宅企業交渉

世直しだいこん行進

手建設・住宅企業交 要求事項は、①建設 ⑥契約・施工管理の 労働安全衛生の徹底 スた請負代金

③適正 鷹・物価高騰を踏ま 征事者の賃金単価!! 組みました。今回の 公社との交渉に取り の2日間にわたって 渉は、4月18~19日 会連絡会の第79回大 総連合関東地方協議 ついて②原材料費高 -期④働き方改革⑤ 全国建設労働組合 せてほしい ますか。 すか。こ ていないが た。中山石 積もりは一 とコメントしまし 業の意気込みを聞か 世代の若者が入職し か。30年前と変わっ 見てどう思います ねりま会長(田柄分 者が確保できない」 会)は「この金額を ていかなければ労働 今は要求に応え い」と厳し の賃金で次 東亜建設工 じゃないで 十里PAL 上昇してい 目では、熱中症対策 ぎて仕事ができない 回答。志田行雄さん を試験的に作ってい めている設備的な対 として企業独自で進 だとさらに追及しま 日は賃金補償すべき るが一部のみ」との 策はあるのかとの問 した。 ールダウンする部屋 いに、企業側から「ク (泉分会) は、暑す このほか能登半島 労働安全衛生の項

果に対し、企業側は と比べ、上がった43 ・何次請) は2年前 横ばい31%という結 %、下がった26%、 **金調査(官民・職種** は、企業が調べた賃 ました。賃金問題で 5人の仲間が参加し 何区、早川毅社長) この交渉を担当し、 ALを中心とした 側は「皆き らいっぱい すか。賃へ 数を見て、 場の声を代弁。企業 の従事者が多い。と んでまいりたい」と ればならない」と現 理。なぜかわかりま れでは週休2日は無 に沿えるよう取り組 25日以上 さんの要望 い働かなけ 金が安いか とどまりま 側に対し、「項目に 業側へ訴えていま よっては結べると思 プ協約を書面では難 す。パートナーシッ しいと回答した企業

山会長から発言があ る。ぜひ御社でもや った方がよい」と中 ネコンでは満足度ア ンケートを行ってい っている」「別のゼ

証廃止反対の声広がる

起集会に357人参加

軍拡への危機感



を持ちながら護憲を訴える仲間

ピーチ、「大軍拡・大増 山岸一生衆議院議員がス ットワーク事務局長)、 瀬戸大作さん(反貧困ネ 交イニシアティブ代表)、

ねりま集会&

集し、昨年の参加者を上

フ・個人参加の方々が結

とはとても勇気づけられ

年も毎年この取り組みを る」「来年もそして再来

も寄せられました。

回る300人 (練馬支部

武力で平和はつくれない

い市民団体や政党、労働 団体や女性団体など幅広 会による集会&パレード が実施されました。平和 アピールしました。集会 では、ねりま9条の会ほ つくれない!」と区民に レード。「武力で平和は 56人) が練馬駅周辺をパ 猿田佐世さん(新外

成つつじ公園で戦争法N 年を迎えた5月3日、平

日本国憲法施行から77

脅威を煽り、軍備増強も くりと日米軍事一体化す いことは明らか」「中国 ナやガザに見られるよう ない」の声を広げました。 税による戦争準備を許さ やむをえないとの世論づ に、武力で平和は守れな 参加者から一ウクライ

たけ多くの方々と憲法守

民にアピールしました。 論の輪を広げよう」と都

者に対しマイナンバー紐

(0)



保険証存続を求め気勢を上げる参加者

も付けた「マイナ保険証」 その家族は3月時点で5 の利用率が国家公務員と に健康保険証の機能をひ 厚生労働省は5月8 マイナンバーカード

組合に加え多くのグルー ろうの声をあげられるこ

部

険証廃止を見直そうとせ ・73%だったと公表。推

支部6人) が参加しまし を含め計357人(練馬 起集会」を開き、他団体

・絶対!保険証を守る決

星陵会館で「廃止・ダメ は4月23日に千代田区の

ず。河野太郎デジタル相 や武見敬三厚生労働相も 一向に国民の声を聞こう 続を求める要請書を提出 デジタル庁に保険証の存 りの声を上げました。 対して参加者は疑問や怒 険証の利用促進とメリッ トの周知徹底に努める」 庁の担当者は「マイナ保 しており、それぞれの省

た。あらかじめ厚労省や どこでも誰もがかかれる 安心の医療制度』ではな できなくなる危険性が伴 う。ひいては『いつでも 保険者機能をフルに発揮 ん(高松分会)は「マイ くなる」と語気を強めて 者が分かりづらくなり、 自身が加入している保険 ナ保険証になったら自分

としません。 こうした中、東京土建 練馬支部の三角真弓さ いました。

第10回憲法大集会

あらたな戦前にさせない

3万2000人が集まった有明の会場 を」と訴えました。集会 の平和を脅かす」「とり さに「戦争する国」への準 能力保有、殺傷能力のあ 0人) が結集しました。 ースに分かれてパレード 後、お台場と豊洲の2コ もどそう憲法いかす政治 する中、「軍拡こそ日本 備と改憲をすすめようと る武器輸出の解禁などま 全に放棄し、敵基地攻撃 岸田政権は専守防衛を完 00人(昨年2万500 法大集会には、3万20 行委員会」主催による憲

> すべての口語 の預貯金者が

けられること 座にマイナン が持っている 」を通じ、そ

国民の資産を把握し、徴 紐付けることにより、全

バーをすべての口座に 政府はかねて、マイナ

た場合は、金融機関は「預 務付けました。承諾され

なります。

金保険機構

園で「平和といのちと人

権を!5・3憲法集会実

金口座の管理等に関する 関は、 口座開設その他重 法律(口座管理法)」が 安な取引の際に、預貯金 4月1日から施行されま ft金者の意思に基づく個 伝案」のひとつである「預 した。同法では、金融機 した「デジタル改革関連 公番号の利用による預貯 2021年5月に成立

-ひも付け

マイナカードの 添付不可

とし、承諾し

を行わなけ

定です。文書に記載され 文書が順次発送される予 登録してよいかを尋ねる

た一定期間内に「不同意」

さらに他行

口座への紐付 した場合は、 ればならない

を記載して返送しなけれ

ば、自動的に「公金受取

どうか確認と

することを義

口座」としてマイナンバ

が紐付けられることに

けについても承諾するか

諾するかどうか」の確認

の人の口座

把握している金融口座を

公金受取口座」として

ど)から、同行政機関が

ーに紐付け

ることを「承 をマイナンバ 開設されたそ

らの意思確認が行われる に対して、 金融機関窓 を開設して かどうかは になります 口等で十分な 不明ですが、 各金融機関か いる預貯金者 すでに口座 構築されたことになりま 施行により、その基盤が 削減に役立てることを狙 っていました。改定法の 税強化や社会保障給付の

う。不明点がある場合は ず中身を確認しましょ 放置することは危険で 安易に紐付けを承諾し

ドの添付は不可です。注意してく を提出してきました。マイナカー 用している人が、カードのコピー 的に東京土建国保の保険証のコピ 抄本が必要です。練馬支部は便宜 月日の確認のため、添付資料とし カード)の申請は親子関係と生年 て続柄記載の住民票、または戸籍 ナンバーカードを保険証として使 で対応していますが、最近マイ 新入学祝金(5000円の図書

るケースが考えられま 説明なく承諾を求めてく

各行政機関 年6月の法 改定により、 **禰・税務署な** (区市町村役 組合へご相談ください。

月からは、昨 たり、「お尋ね文書」を す。届いた文書は放置せ

専門部

賃金対策部

労働対策部

仕事対策部

技術対策部

税金経営対策部

社会保障対策部

組織部

財政部

後継者対策部

教育宣伝部

憲法平和対策部

厚生文化部

青年部

女性の会

シニア友の会

目の組織数を誇ってお

※敬称略。かっこ内は所属分会

2024年度

担当四役・常任

(待遇含む)

和嶋 英人 (田柄)

上原 良子 (早宮)

畑澤 友美 (南事業所)

西川 利彦 (大泉東)

小玉 祥子 (春日)

肥野 信彦 (石神井台)

秀成 (早宮)

真弓 (高松)

西川 忠大(西大泉)

武石 誠 (富士見台)

部長・会長

赤松 雄太 (練馬)

神尾 恵美 (田柄)

佐渡 則年 (高松)

新島

三角

忠(西大泉)

加藤

していました。建設アス として労働対策部を担当 本部へ異動し、常任中執

動の話があり、即決した

す。これから様々な活動 当している佐々木一輝で

記長から練馬支部への異

な矢先に、本部の小番書

保障対策部と青年部を扣

へ入局し、4月から社会

注年10月から練馬支部

も思っていました。そん 運動(仕事)をしたいと

つかは練馬支部で仲間と

のを覚えています。

8年前に練馬支部から

け

担当書記

吉田 健一郎

渡邊 新

鶴岡 泰

渡辺 直樹

佐々木

佐藤 大地

奈良 憲成

友成 京介

今津 佑介

佐藤 稔

担当書記

吉田 健一郎

佐藤 稔

佐々木

研二)

岡田 裕司

今津

(桑原

一輝

(第三種郵便物認可)

練馬支部執行部任務分担

担当執行委員

小谷 昭和 (早宮)

金澤 智(中村)

住友 光一(石神井台)

今成 辰夫 (学園)

中込 祐 (新豊玉)

杉本 雄二 (大泉東)

小名 日出夫 (春日)

中澤 裕美(南事業所)

奈良 正隆(富士見台)

中山 千里 (田柄)

寺田 浩 (土支田)

豊島 浩一郎 (豊玉)

川村 圭介 (桜台)

中尾 幸一(北練馬)

洪芳 (北大泉)

孝司 (旭町光が丘)

孝仁 (石神井)

松尾 浩道 (西大泉)

井村 満(南田中)

赤松 勝 (練馬)

担当四役・常任(待遇含む)

赤松 雄太 (練馬)

上原 良子 (早宮)

上原

誠 (早宮)

淡路

悠太 (新大泉)

美治(高松)

h

律を創らせ、

裁判をしな

組合員さん、

書記局が

記(書記長)を務めます。

みにしております。これ

までは法人向けにパソコ

の堅実かつ力強いサッカ

とお会いできるのを楽し の中で組合員のみなさん

練馬支部では、主任書

ベスト給付金法という法 こと、その後の建設アス で国の責任を認めさせた ベスト訴訟では、最高裁

唐澤

喜

くても申請すれば給付金

緒になって、明るく楽し

がもらえる制度ができる

過程に携われたことは嬉

します。

きます。よろしくお願い

合員のみなさんの不安に

寄り添い、頼ってもらえ

書記

反省する日々ですが、組 経験し、己の知識不足を

い練馬支部をつくってい

書記長

12

掲載 ※五十音順に

験してきました。国保関

ン等OA機器の営業を経

連の事務を土建で初めて

ご無沙汰しておりま

す。8年ぶりに練馬支部 戻ってきました唐澤 期日行動や集会で練馬支 話す機会も多く、またい で、後ろ髪を引かれる思 部の原告・組合員さんと いもあります。しかし、 の決着ができていない事 スベスト建材メーカーと しく思いますが、まだア

> 佐 一々木

輝 も精進してまいります。 カーひと筋のサッカー小 る書記を目指しこれから 幼少期からずっとサッ

レミアリーグの「マンチ 海外だとイングランドプ いです。プロサッカー観 ー)を任されることが多 ェスター・シティFC」 ば「FC町田ゼルビア」、 戦も好きで、国内であれ 称:ミッドフィールダ キックに自信があったの で、中盤のポジション(通 すが体幹は強く、長短の 僧です。足は遅かったで

を中心に務めてきまし

Ŋ

組合員のみなさんはじ

の支部では産業対策分野 動してきました。鶴岡泰 めまして。この度4月1 は10年目となります。前 京土建に入局し、書記歴 です。2014年より東 日付けより練馬支部に異 ただきたいです。 居酒屋があれば教えてい

めましたので、

、共通の趣

出発。……を切る

22 21 19 16

お得意の客

年が若

ふき掃容

除の布

高い所からの眺めを 楽しむ遊園地の乗り

夏のはじめ

臼歯(きゅうし)の

11

お店に飾るネコの置

専門部は仕事対策部を

担当します。地域での仕 アスロンやマラソンを始 吉田 健一



12 11

覚えてきました。 土地勘がありませんでし 中市在住、妻と子と暮ら 部1年)になります。府 9年・支部12年・練馬支 で勤務している吉田で たが、活動を通じてこの たことがほとんどなく、 て、書記歴は22年(本部 す。2001年に入職し 一年間で少しずつ地理を しています。 練馬支部は全都で3番 昨年の春から練馬支部 練馬区へ来 どうぞよろしくお願い致 ていきたいと思います

サルの企画を実現してみ 部で、サッカーやフット ーに夢中です。ぜひ青年

たいです。 鶴岡 泰

事おこし、防災活動、

もに考え・奮闘していき しくお願いいたします。 宅デー等、みなさんとと たいと思いますのでよろ 住

テイホーム生活をしてい ですぐにコロナ禍に入 地勘があるものの、住ん 好きなので、ぜひ素敵な 自身、お酒を飲むことが い場所が多いです。自分 たので、まだまだ知らな んでおり、少しばかり土 練馬区は4年前より住 職場に行く以外はス

すことで、最近はトライ また、趣味は体を動か りましょう。 味の組合員さんがいれ ます。仲間を増やしなが ば、一緒に練馬区内を走 Q に日々嬉しく思っており 当支部で働けること

> 7 4

年を取ると皮膚にで

と

奴隷(どれい)

解放

タテの

15 13

昔、一定期間、住み 月下……。八方……

込みで働いた……奉

きる細かい筋

をしたアメリカの第

1

握り、押して

郎 書記 をいただき、たくさんの 楽しみでもあります。 笑顔にふれあえることが ら、皆様にご指導ご鞭撻

9

っていきます。女性の会 遇を改善しながら、建設 体になって楽しくすすめ も担当し、組合本体と一 金運動の前進のため頑張 変えていけるように、 る」「希望が持てる」 与がよい」「休暇が取れ 業界の3K(きつい・汚 単価や社会保険などの処 担当しています。賃金・ い・危険)から新3K「給 賃金対策部・PALを 14 関町分会 ダ……日」 俵万智さんの 南事業所分会

ふり仮名。……を振 成長した羊の肉 考え違い。 16代大統領 ……を招 ーサラ 5 3 2 4 裏声の 筋道の のスイス地方特有の 猪 神社の 握り寿司の単位 作る 発声法が特色 人り口にある 連らない言葉 新しい問題を掲載しています。正 中から抽選で5人の方に図書カー 解を答えてお送りいただいた方の 16 18 20 海水の満ち干 ダンボは……の赤ち 入……。日光…… 柿食う……だ」 「隣りの……はよく

ヨコのカギ 《解き方》イラストをヒントにして、二重ワクの7文字をうまく並 べてできる言葉は? (作・モロズミ勝)

いました。 答え ハルキャベツ(春キャベツ) スワードパズル当選者 たくさんのご応募ありがとうござ 早宮分会 天野邦子さん 3月9日号(2749号)のクロ 上石神井分会 尾崎正一さん 大泉東分会 早川定道さん 小出誠さん 新里咲羽さん ド(500円分)をプレゼント。 建練馬支部「読者のひろば」係 練馬区中村北1―6―2 東京土 「宛先」 〒176-0023 【締め切り】2024年6月26日 (水)支部到着分まで

募お待ちしております。 お書きください。たくさんのご応 余白にお便りやイラストを自由に